



CONTENIDO

— La reprivatización de la banca dentro del modelo neoliberal	3
— Análisis y recomendaciones de SI. TRA. B. I. F. para la solución de la actual crisis bancaria en el marco de la negociación	8
— Resumen económico-político La Perestroika de Mijail Gorbachev	24

PRESENTACION

Indudablemente, en los últimos años asistimos a una relevante modificación en el contexto de las relaciones internacionales.

Desde que en 1987, el presidente Mijail Gorbachev anunció la implementación concreta de la PERESTROIKA (reestructuración) y la GLASNOST (transparencia informativa) del país más grande del mundo: La Unión Soviética, la dinámica internacional ha tenido un eje alrededor de aquella.

Esto es aun más cierto, cuando se toman en cuenta los sucesos posteriores ocurridos en Europa Oriental durante 1989: los levantamientos en Rumanía, la caída del muro de Berlín, etc.; que deben observarse como partes de una espiral vertiginosa de readecuaciones del Modelo y Sistema Socialista, con lo cual van cediendo los últimos vestigios negativos del "Estalinismo".

Con esto, el anterior esquema bipolar Este-oeste, que había dominado la política internacional durante décadas, va cediendo paso a una distensión más estable entre las dos superpotencias, basada principalmente en la política reestructurada de la Unión Soviética en aras de prevenir una confrontación nuclear de catastróficas consecuencias para la humanidad.

Este fenómeno tiene grandes repercusiones y abre grandes posibilidades para nuestros países. De aquí, debe saltar a la palestra internacional, la verdadera y esencial contradicción a nivel mundial: las Relaciones Norte-Sur, la dualidad Desarrollo-Subdesarrollo.

Así, los países subdesarrollados deben exigir su "reestructuración": la implementación de un Nuevo Orden Económico Internacional, respaldados aún más por la "Perestroika" soviética.

Para Centroamerica y para El Salvador en particular, la "reestructuración" ha llegado como una "contrareestructuración", matizada con las banderas Neoliberales de Privatización y de Ajuste Estructural.

En la última cumbre de Presidentes del Area (celebrada en Antigua Guatemala del 15 al 17 de junio de este año), la agenda política de Esquipulas II —que incluía modificaciones profundas y estructurales en cada país, el Respeto a los Derechos Humanos, desmilitarización regional, etc.— perdió importancia ante las exigencias de la implementación de un Modelo Económico para Centroamerica.